

École élémentaire d'application Jacques PREVERT
48, avenue Louis Laroche
23000 GUERET Guéret
05 55 52 12 18
ce.0230482z@ac-limoges.fr

Procès-verbal du conseil d'école du 2 juillet 2024

Présents :

- Représentants des parents d'élèves : Mesdames Eclache,, Ibrahim, Thomas, et Monsieur Degaine
- Enseignants : Mesdames Cailliez, Crassous Nina, Degaine, Fredon, Gaumet, Godard, Lagrange, Marzeau, Mérias, Parrain, Piquet et Messieurs Cier, Grison, Pré et Weens
- Mr Charles, Inspecteur de l'Education Nationale, circonscription de Guéret 2-ASH
- Représentant de la municipalité : Mme Ferreira de Matos, adjointe au maire en charge de l'éducation
- Responsable du péri-scolaire : Mr Kharadji Jimmy
- DDEN : M. Desagnat

Excusés :

- Représentants des parents d'élèves : Mme Abdou Lifatahou, Bord, Forgeau, Parot-Soulier, Vauclin et Mr Winterstein
- Equipe enseignante : Mme Crassous Iane, Mr Vachon
- Membres du RASED : Mmes Debouche-Aufort et Geoffre

Secrétaires de séance : Mr Pré , enseignant et Mr Degaine, représentant des parents d'élèves.

La séance est ouverte à 17h15.

ORDRE DU JOUR :

- Approbation du compte rendu du dernier conseil d'école
- Bilan de certaines actions du projet d'école
- Point sur la coopérative scolaire
- Informations diverses
- Questions diverses

1 - Approbation du compte-rendu du dernier conseil d'école

Le compte-rendu du conseil d'école du 19 mars 2024 est approuvé à l'unanimité.

2 - Bilan de certaines actions du projet d'école

Qui ont concerné toutes les classes :

Projet Aménagement de la cour :

Nettoyage/balayage (prévoir d'autres balais), bancs, 10 carrés potagers, inauguration du 14 mai 2024. Participation des élèves à la plantation des carrés potagers. L'équipe des enseignants remercie le service des espaces verts de la mairie en particulier Mme Garcia. Reste à envisager et implanter le nouveau coin « patouille » (des plots vont être posés pour délimiter cet espace).

Ecole et Cinéma :

Les CM ont vu *Le voyage de Chihiro*, dans le cadre de la liaison CM2/6ème le 7 mai 2024.

Le film du troisième trimestre, *Wallace et Gromit* a été vu par toutes les classes le 10 juin 2024.

Nous remercions la mairie pour sa participation financière à ces séances de cinéma. Le 4ème film vu par les cycles 3 est financé par la coopérative scolaire.

Prix Funambulles :

Cela fait plusieurs années que l'école participe à ce prix : élection de la BD préférée parmi une sélectionnée proposée en début d'année, possibilité de participer à la création de bandes dessinées, de critiques sonores ou écrites,... Les élèves de la classe de Mme Godard ont réalisé des planches de BD et ont gagné un prix cette année (une BD a été offerte à la classe et une remise de prix a été organisée). Les BD choisies dans les sélections sont d'actualité, de qualité et adaptées à l'âge des élèves. Le format BD permet de déconstruire certains préjugés liés à ce genre.

Spectacles de la Guérétoise :

Toutes les classes de l'école sont allées voir au moins deux spectacles dans l'année.

Pour cette période, il s'agit du spectacle « Invite moi » : quelques réserves soulevées concernant l'aspect ludique et récréatif et l'interaction avec le jeune public. Quid d'une certaine exigence des spectacles pour les enfants ?

L'équipe enseignante reste preneuse de tous ces spectacles malgré tout.

Qui ont concerné uniquement les cycles 2 :

La grande lessive :

La deuxième édition de l'année s'est déroulée le 21 mars, le thème était *Faire des bulles*. Les deux classes de CE2 y ont participé. L'exposition des travaux d'élèves à la manière d'une lessive sur des fils à linge a eu lieu dans la cour de l'école (avec des productions de la maternelle). L'équipe enseignante regrette le manque de mise en valeur du travail des élèves par le peu de parents qui ont visité l'exposition après l'école.

Randonnées USEP et Usépiades :

L'accent a été mis sur le cycle 2 cette année, choix fait à cause du coût et des projets déjà nombreux des cycles 3. L'équipe pense que nous arrivons à la fin de nos adhésions à l'USEP. Le coût des adhésions pèse dans la balance. Les expériences de cette année n'ont pas été très encourageantes non plus. C'est souvent laborieux de trouver les informations, de construire les sorties, il n'y a pas d'échanges inter-école.

Mme Ferreira de Matos propose de voir avec la municipalité pour organiser possiblement des rencontres sportives à moindre coût.

(Le savoir rouler → contacter la communauté d'agglomération, pour s'inscrire dans le cadre d'un financement ADEME/municipalité)

Mômes à la page :

3 classes de l'école (CP-CE1, CE1 et CE2 de Mme Godard) ont pu participer au festival, organisé par la bibliothèque départementale et en partenariat avec le Centre de littérature de jeunesse de la Creuse, sur le secteur de Bonnat cette année, mais ouvert à quelques écoles de Guéret pour compléter les rencontres avec les auteurs.

L'idée est de découvrir l'univers d'un auteur au travers de quelques-uns de ses albums : Vanessa Hié a été l'illustratrice choisie parmi les 6 auteurs présents au festival, par les 3 classes de l'école. De riches moments d'échanges et de partages avec nos élèves ont eu lieu dans nos classes avec cette autrice. C'est un projet très positif et riche, comprendre le travail d'une illustratrice, rentrer dans son univers, cela donne vie à la bibliothèque.

Interventions CPIE :

En CE2, classe de Mme Degaine, le mardi 2 avril après-midi : intervention pour le tri des déchets, échanges. Puis visite de l'atelier de Recyclabulle à St-Fiel. Nous remercions les bénévoles de Recyclabulle pour leur accueil.

Prochaine visite à l'atelier vélo de Recyclabulle ce jeudi.

Permis piéton : Pour les 2 classes de CE2 :

En centre-ville, le 17 juin après-midi. Compétence travaillée : se déplacer en ville et en sécurité. La question se pose de la complexité des tâches à accomplir pour les élèves : course d'orientation ou

sécurité routière (les deux étaient à réaliser)? La sortie ne semblait pas totalement adaptée pour nos élèves.

Cela étant, nous remercions la dizaine de parents accompagnateurs qui ont permis de faire cette sortie.

Liaison GS-CP :

3 actions dans le cadre de cette liaison ont été menées :

- les collègues de grande section ont présenté des livres sur les saisons au CP et inversement (dans le cadre du festival Mômes à la page).
- Course d'orientation dans la cour de récréation de l'élémentaire sur une matinée
- Les élèves ont découvert leur prochaine maîtresse en venant passer une partie de matinée en classe de CP.

Club Coup de Pouce :

Pour rappel, ce dispositif pour les CP (lecture) - CE1 (lecture et mathématiques) existe depuis 15 ans et dans toute la France. Il est encadré par des étudiants de l'INSPE. Il permet de donner une petite aide aux enfants qui ont besoin de soutien mais attention, ces clubs ne se substituent pas au réseau d'aide, ce n'est pas leur vocation.

Les séances ont commencé en décembre : 4/5 CP et 5 CE1 avec des étudiants se destinant aux métiers de l'enseignement. En CP des temps avec les parents qui viennent écouter des histoires lues par les enfants créent des liens avec les familles.

C'est un dispositif pour des élèves qui ne sont pas en grande difficulté et donc un point d'appui intéressant pour les enseignants.

Le 12 juin a eu lieu la remise des diplômes.

Qui ont concerné uniquement les cycles 3 :

Chorale des écoles :

Le thème de cette année était *Les p'tits loups du jazz*. Les séances de toute l'année (une par semaine) se sont concrétisées par une représentation fin mai à l'espace André Lejeune. Toutes les familles ont pu assister à ce spectacle.

Le projet sera reconduit l'année prochaine. Il y a déjà des pistes de réflexion concernant la thématique. Il est précisé que dans les actions en lien avec l'éducation musicale, Boris et Ayumi qui étaient intervenus dans le cadre d'un PEAC l'an dernier (projet Monella) ont proposé gratuitement un concert à tous les élèves de l'école le 27 juin à la Quincaillerie.

Projet Robots :

Les CM ont pu réaliser un projet avec des Ozobots : programmation de petits robots, grâce à l'intervention et l'accompagnement d'un conseiller pédagogique dans un premier temps. Puis le projet s'est poursuivi avec d'autres types de robots et les interventions d'un animateur de la FOL. Les classes ont pu bénéficier de beaucoup de matériels adaptés, le projet a été très positif, et il est à noter la grande qualité des interventions de Nicolas de la FOL.

Prim'prev :

Interventions sur les addictions auprès des 3 classes (Alcool, dépendances, écrans, réseau sociaux...). La qualité des multiples interventions des professionnels de santé est à souligner.

Liaison CM2/ 6ème :

Liaison autour du film *Le voyage de Chihiro* : un travail en production d'écrit a été effectué ainsi que des échanges en arts plastiques, avec la professeur d'art du collège. Ces liaisons sont aussi importantes pour permettre de « mettre un pied » dans le collège de secteur, au-delà de la demie-journée d'immersion.

Interventions allemand :

Les 3 classes ont bénéficié d'une intervention d'une heure d'une professeur d'allemand, pour une initiation. Ce temps a été beaucoup apprécié par les élèves.

Le conseil municipal d'enfants :

Les réunions des commissions du Conseil Municipal d'enfants ont eu lieu. Des courts-métrages ont été réalisés par les enfants de la commission vie quotidienne présentés au Sénéchal au mois de juin et donnés sur clé à chaque école.

Par contre cette année, nous n'avons pas reçu les compte-rendus des commissions des conseils d'enfants. C'est dommage par rapport aux autres élèves de l'école.

L'idée est soulevée de faire voter tous les élèves de l'école, ou du moins réfléchir à comment on pourrait faire participer les classes des plus jeunes, afin de les initier au conseil municipal et plus largement à la vie démocratique.

Classe découverte :

Du 24 au 26 juin, les CM2 de l'école sont partis en classe de mer à Meschers. Le séjour a été une vraie réussite.

Partir avec uniquement les CM2, donc un plus petit groupe, semble convenir à l'équipe enseignante.

Perspectives au prochain :

- PEAC : un projet a été déposé sur la plate-forme ADAGE :

L'objectif principal est la continuité d'aménagement de la cour sur le volet artistique. Il y aurait 2 intervenants :

- Fresque sur les gradins avec l'artiste FROB
- Artiste céramiste → objets décoratifs, baignoires à oiseaux, ...

A voir si le projet est accepté en commission, l'avis sera porté à la connaissance de l'école à la rentrée.

Piscine : la réunion pour les BAM a lieu ce soir, la piscine devrait être opérationnelle pour le début année 2025.

Pour les BAM, Mme Parrain qui a assisté à la réunion en présente le compte-rendu : stage massé du 9 au 24 septembre ou du 26 septembre au 11 octobre, tous les jours, soit les matins soit les après-midis. Les 4 classes de cycle 2 (sauf CP de Mme Fredon) qui se sont positionnées sur l'utilisation des BAM plutôt que la piscine, vont décider rapidement des créneaux qui leur conviennent le mieux.

A noter que l'entrée de la piscine sera payante (dès sa mise en service).

Mme Ferreira de Matos précise que rien n'a été voté en conseil communautaire.

3- Point sur la coopérative scolaire

Un grand merci aux parents d'élèves de l'APE pour leur soutien, leur implication. Sans eux, la classe découverte n'aurait pas pu se faire. La difficulté pour l'APE est de mobiliser des forces vives, de trouver des parents bénévoles pour organiser et animer les actions choisies.

Sur le compte :

Au 01/07/2024 : + 5278,65€

Réel : +183,25€

- 112,70€ : recommandes photos
- 355€ : Ecole et cinéma 3ème trimestre école
- 210€ : Bus CP+ CE2 Chabrières
- 90€ : remboursement 1 malade classe de mer CM2
- 495€ poulets (33 x15€ maximum)
- 1555€ transport classe de mer
- 2277,70€ : 2ème acompte et solde classe de mer :

à ajouter pour (N+1) environ :

+ subventions Ecole et cinéma (normalement environ 625,50€),

+ sorties fin d'année (max. 588€)

**+ classe de découverte par la mairie (normalement environ : 546€)
par département (maximum 585€)**

soit possiblement : environ 2500€ à la rentrée (soit entre 600 et 800€ de plus que l'année dernière)

Remarque :

Nous formulons de grosses inquiétudes lors du dernier conseil d'école. Mais nous avons pu compter sur :

- l'économie de 635€ par le nombre d'enfants non partants sur le 2ème acompte de classe de mer
- l'annulation de dernière minute pour le deuxième spectacle de la Guérotoise de Spectacle pour les classes de CE2 et celle de CE1 (un peu moins de 200€
- les dons non prévus : de l'APE 700€ et de notre ancienne directrice Mme Charrat de 250€

Soit plus de 830€ à ne pas faire sortir des caisses de la coopérative, ainsi que 950€ qui y sont rentrés... sans tenir compte des entrées des actions ponctuelles et qui sont aléatoires quant aux bénéfices générés.

Actions de l'année :

Actions	Entrées	Sorties	Total	Evolution 2022-2023
Participation volontaire	+ 843€		+843€	↗ +16€ soit une famille avec fratrie alors que nous avons moins d'élèves
USEP		-558,70€	-558,70€	Nouveauté : questionnement sur N+1 ?
Classe de mer CM2	+ 2270€ (+ subventions à venir département : max 585€ et subventions mairie : 7€/jour/enfant soit 546€ pour 3 jours et 26 enfants) soit possiblement : +3401€	- 1338,30€ séjour - 2277,70€ 2ème acompte et solde - 1555€ transport soit possiblement : - 5171€	- 1770€	
Ecole et cinéma	subventions à venir : 1,5€ par enfant pour 3 séances soit environ 625,50€	- 1187,50€	Possiblement : -562€	↘ - 95€ sur la sortie financière Coop (baisse des effectifs et présents)
Spectacles Guérotoise		-766,50€	-766,50€	↗+293,20€ (2 spectacles payés par la coop. cette année par classe) + 1 offert par la mairie
Photos de classe	+2708€	-2008,30	+699,70€	↘ -173,01€
Marché de Noël	+484,10€		+484,10€	Nouveauté
Grilles poulet	+ 1319€	-495€	+824€	N-2 : ↘-159€
Randonnées USEP CP-CE1-CE2	Subventions à venir : 7€/an/enfant (max +588€)	- 370€	+ 218€	
Frais de tenue de compte		-6,30€	-6,30€	↘ -2,35€ (attention : frais en juillet à venir : hausse de

				15 cts par trimestre)
Affiliation OCCE		-412,50€	-412,50€	↗ +7,70€
Dons : MERCI !! Mmes Weens, Charrat, APE	+1150€		+1150€	↗ + 750€ (stable car équivalent à l'arrivée des dons de l'APE)
TOTAL :			+142,80€	

Changements de mandataires pour la rentrée 2024:

Mme Degaine laisse sa place à Mr Weens en tant que mandataire principal ;

Mr Pré laisse sa place à Mme Piquet en tant que mandataire secondaire.

4- Informations diverses

Elections au conseil d'école :

Rappels : A la fin de l'année scolaire ou au début de l'année scolaire suivante, le conseil d'école désigne en son sein les membres d'une commission composée du directeur d'école, président, d'un enseignant, de deux parents d'élèves, d'un délégué départemental de l'Éducation nationale ainsi que, éventuellement, d'un représentant de la collectivité locale. Cette commission, constituée en bureau des élections, est chargée d'assurer l'organisation et de veiller au bon déroulement des élections.

Dans le premier degré, l'arrêté du 13 mai 1985 relatif au conseil d'école précise que « le vote a lieu à l'urne et par correspondance ou exclusivement par correspondance sur décision du directeur d'école, après consultation du conseil d'école ».

Etes-vous d'accord pour que le vote puisse être fait uniquement par correspondance ?

La proposition est acceptée à l'unanimité.

Changements de postes et structure de l'école :

- Postes et nouveaux collègues :

Mme Mérias est remplacée par Mme Marzeau Sandra, maître formateur.

Mme Degaine est remplacée par Mr Grison Joseph.

- Ce qui donnera la répartition suivante :

Mme Piquet : directrice

Mme Fredon : CP

Mme Parrain : CP

Mme Gaumet : CP/CE1

Mme Godard : CE1/CE2

Mr Grison : CE2

Mme Lagrange : CM1/CM2

Mme Marzeau : CM1/CM2

Mme Crassous : CM1/CM2

Poste PDMQDC : une audience a été demandée au DASEN, avant les ajustements de carte scolaire du 8 juillet, pour demander que soit proposée la reconduction du poste à la rentrée.

Evaluation d'école : à la rentrée prochaine le groupe scolaire J. Prévert fera l'objet d'une évaluation d'école. Cette auto-évaluation dans un premier temps regroupe tous les acteurs éducatifs, parents, élèves, enseignants, péri-scolaire, association de parents,... Elle se déroulera pour notre école au 1^{er} semestre. Des évaluateurs externes viendront ensuite sur une journée rencontrer ces différents acteurs, puis rédigeront un rapport et en feront une restitution.

Photocopieur : Mme Piquet dit son inquiétude pour la préparation de la rentrée, avec un matériel fonctionnant très mal, ne permettant pas de pouvoir faire de recto-verso ni de lancer de façon certaine des copies depuis un ordinateur (le seul avec lequel cela fonctionne à coup sûr est celui de la

directrice). Mme Ferreira de Matos évoque alors des photos prises par un technicien XEROX lors d'une réparation et les interrogations qu'elles posent quant à l'origine de la détérioration. L'équipe s'interroge sur l'accusation qui est portée et demande à voir les photos du dossier que Mme Ferreira de Matos a apporté. Celle-ci fait circuler un dossier dans lequel apparaissent les photos prises par le service informatique lors de l'intervention du technicien de XEROX, montrant les câbles sectionnés à l'intérieur de la machine, selon le technicien de manière intentionnelle. A la suite de ces photos, des échanges de mails sont alors portés à la connaissance des membres du conseil d'école. Ces écrits stipulent que nous aurons un nouveau photocopieur "en espérant que l'équipe enseignante en prendra plus soin que le précédent". Par ailleurs, il est noté que le service informatique n'a pas reçu d'informations relatives au dysfonctionnement du photocopieur pendant une certaine période (depuis février) antérieure à la panne fatale ; la directrice a répondu qu'elle avait bien envoyé des informations de pannes . Il y est fait mention aussi du téléphone du visiophone, qui aurait aussi été détérioré par les enseignants (tiroir de la carte SIM). L'ensemble des enseignants est choqué par ces propos et ne comprend pas qu'on puisse les soupçonner de détériorer volontairement un de leurs outils de travail.

Mme Ferreira s'excuse d'avoir fait circuler ce rapport qu'elle aurait dû corriger. Elle assure avoir dit aux techniciens qu'ils n'avaient pas le droit de dire des choses pareilles.

Péri-scolaire : Mr Kharadji fait un point sur l'année écoulée, les personnels qui seront présents à la rentrée et le roulement qui s'opérera sans doute de la même manière que cette année.

Panneaux Rossignol : où en est-on ?

M.Chatendeau est en congés. Il n'a pas été possible de répondre à cette question pendant ce conseil.

Travaux/Conditions de travail :

Les baies vitrées du patio, du hall d'entrée et des classes de Mmes Mérias et Crassous sont toujours à changer car les anciennes sont très abîmées et l'eau s'infiltré dans le hall d'accueil.

5 - Questions diverses

Pas de questions diverses portées à la connaissance de la directrice.

La séance est levée à 20h00.

Les secrétaires,

Mr Pré



Mr Degaine



La directrice, Isabelle Piquet

